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Nachnutzungen des städtischen Grundstücks Arnold-Sommerfeld-Straße 
 
 
Der Bezirksausschuss Ramersdorf-Perlach möge beschließen:  

1.) Das städtische Grundstück an der Arnold-Sommerfeld-Straße, das 2015/2016 als Standort ei-
ner Leichtbauhalle zur Unterbringung von Flüchtlingen genutzt wurde, möge für Flohmärkte des 
Bürgerkreises Neuperlach sowie fahrpraktische Übungen des Technischen Hilfswerks und ggf. 
Fahrschulen im Münchner Osten zur Zwischennutzung zur Verfügung gestellt werden. 
 
2.) Ferner möge dem Bezirksausschuss bitte mitgeteilt werden, welche Sparten auf dem Gelände 
noch vorhanden sind bzw. reaktiviert werden können (Strom, Wasser, Abwasser, etc.).  
 
3.) Exemplarisch soll geprüft werden, inwieweit der Standort auch für die Einrichtung eines Ju-
gendpavilions oder andere Formen der kulturell-bürgerschaftlichen Nutzung herangezogen bzw. 
entwickelt werden kann. 

 
Begründung: 
 
Das Grundstück wurde 2015 kurzfristig für die o.g. Nutzung ertüchtigt. Es ist umfriedet und wurde 
zuletzt als Lagerplatz für die Glasfaserverkabelung genutzt. Aus dem Boden ragende Elemente 
lassen vermuten, dass noch eine gewisse Grundinfrastruktur vorhanden ist. 
 
Sowohl der Bürgerkreis Neuperlach als auch das Technische Hilfswerk - beide bekanntermaßen 
sehr um das soziale Miteinander im Münchner Osten bemüht - haben Interesse an einer temporä-
ren Zwischennutzung bekundet. Fahrschulen beklagen darüber hinaus seit Jahren, dass gerade 
für Motorradtrainings aber z.B. auch für Anhänger-Rangierübungen im öffentlichen Straßenraum 
keine Plätze mehr vorhanden sind. Auch ihnen böte das Grundstück in seiner jetzigen Form eine 
ideale Übergangslösung. 
 
Mittelfristig gilt es selbstverständlich das Grundstück hochwertiger zu nutzen. Deshalb soll zu-
nächst dargelegt werden, welche Infrastruktur noch vorhanden ist. Die genannte exemplarische 
Nutzung soll auch dazu dienen, eine baurechtliche Ersteinschätzung zu gewinnen. 
 
Für die Fraktion der CSU 
 
gez. Simon Soukup 
Fraktionssprecher 

Initiative: 
Thomas Kauer 

 
 

 

 


